
・令和６年能登半島地震犠牲者に黙祷

・点　鐘　馬場会長

・ソング　君が代　奉仕の理想

・四つのテスト唱和　伊澤職業奉仕委員長

・ビジター（入間南）清水洋行会長

　　　　　　　　　　大野益利会長エレクト

・卓　話　新井重治様

◎ビジター挨拶：清水会長（入間南ＲＣ）

　入間南は創立

３４年目、会員数

３８名、平均年齢

６１歳です。

　今年度クラブ

改革ということ

で、ウクライナ

支援のための公

開講演会、青少年交換で大妻嵐山の高校生を

サポート、会員旅行でシンガポール国際大会

に参加等の取組みをしています。公開講演会

へのご参加に感謝申し上げます。

　昨年からの「他クラブ訪問」では東京、東

京上野、東京世田谷ＲＣへ参りまして、今年

は東京立川、親クラブの入間、そして本日、

飯能に参りました。入間南の例会は火曜日で

す。是非お気軽にお出で頂ければと思いま

す。よろしくお願い致します。

◎乾杯：馬場会長

【会長報告】

　本年もどうぞ

よろしくお願い

申し上げます。

元日より地震、

２日には航空機

事故と続き、犠

牲になった方へ

のお悔みを申し

上げたいと思っ

ております。飯

能市主催の「お

めでとう飯能」

も急遽名称を

「飯能市 新年の集い」として開催されました。

　第２５７０地区および被災地の第２６１０地区

原勉ガバナーからも支援の要請が来ましたの

で理事会で揉ませて頂きました。幹事より報

告させて頂きます。

　今年は事業が目白押しです。１／２８社奉

セミナー。２／４飯能ＲＣカップ第３４回せせ

らぎ杯中学生卓球大会。２／８入間ＲＣへＭＵ

ツアー３３名参加予定。２／１８会員増強セミ

ナー。ＩＭは「相撲を通したまちづくり」を

テーマに開催予定。入間南の西澤会員（明大

中野、明大相撲部出身）の「入間少年相撲ク

ラブ」からは力士が７人も出ているというこ

とで楽しみにしています。

【幹事報告】

「能登半島地震」支援金

１０万円を地区へ送金致

しました。ＩＭ（２／２１）

会費の会員負担は３千円

です。奮ってご参加下さ

い。３／１０「希望の風奨学

金チャリティー講演会」

（本庄文化会館）３．１１震

災孤児の進学のため月５

万円の奨学金をＲＣで支

援しています。当地区からは年１００万円、

会員１人６２５円ですが、それでも不足してお

りご協力をお願いしたいとのこと。チケット

（１千円）は事務局で２０枚無料配付します。

３／１７地区大会、飯能駅南口より貸切バス

をご用意。韓国東清州ＲＣ５５周年について

１／３１（水）１３：４０～パスト会長会議で検討。

次週「飯能ライオンズクラブ桜並木」について

ＬＣの方よりご挨拶があります。２／７第９回

役員理事会。１月ＲＩレート１ドル１４１円。

◎例会変更のお知らせ

◇入間南ＲＣ

・１／３０（火） 夜間例会「イルミン」点鐘１９時

・２／６（火）   クラブ協議会

・２／１３（火） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

・２／２０（火） ２／２１（水）ＩＭに例会振替

・２／３０（火）「鮟鱇の会」に例会変更

　　　　　「東光寺」点鐘１８時半

◇入間ＲＣ

・１／２５（木） 会員卓話「我らの生業」菅野・吉田会員

・２／１（木）   クラブ協議会「五大奉仕委員長報告」

・２／８（木）　 入間基地司令卓話

　　　　　 「さくら草ホール」点鐘１２時半

・２／１５（木） ２／２１（水）ＩＭ「ヘリテイジ飯能」

　　　　　　に例会変更

・２／２２（木） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

・２／２９（木） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

【委員会報告】

◎親睦活動委員会　　　　　　　　天ヶ瀬君

　３／１５日高ＲＣチャリティーゴルフ大会

（高麗川ＣＣ）プレー費１万５千円。参加費５千

円。飯能から４組位で参加したいのでよろし

くお願いします。

◎青少年奉仕委員会　　　　　　　　都築君

　２／４（日）第３４回せせらぎ杯中学生卓球大会

（飯能市民体育館）は飯能ＲＣカップと冠が付

いています。開会式８時半。お時間のある方は

ご出席をお願いします。この事業に８／１７

財団地区補助金１４万８９０円を頂戴しました。

◎出席向上委員会　　　　　　　 大野（泰）君

　３／１６・１７地区大会。１７日（日）大型バス利用の

有無等、今月中にお返事を下さい。多くのご参

加をお待ちしております。「欠席届」用紙配付。

少しずつ修正しています。２／８入間ＲＣへ

ＭＵツアー（現地集合）３２名の参加有難うご

ざいます。夕刻、反省会（１８時半・予定）。ＭＵ

に参加されなかった方にもご参加頂けます。

【出席報告】無届欠席０ 大野（泰）出席向上委員長

【Ｍ　　Ｕ】

１／１０（東京品川中央）前島君

【ＳＡＡ報告】

◎ニコニコＢＯＸ

・新井市長ようこそ。本年もどうぞよろしく

　お願い致します。　　 大木君、矢島（巌）君

　　　　　吉島君、小川君、伊澤君、沢辺君

　馬場会長、森会長エレクト、中里（忠）副会長

　　　　　　　　　　神田幹事、川口ＳＡＡ

・本日は例会に訪問させて頂き有難うござい

　ます。本年もどうぞよろしくお願い致しま

　す。　　　　　（入間南ＲＣ）清水洋行様

本日計１４，０００円、累計額４９３，５０１円。

◎２４日例会当番は大津、島田会員です。

【卓　　話】

講師紹介　　　　　　　　　　　　馬場会長

　飯能市はＳ２９年１月１日に県内９番目の市

として誕生して本年で７０周年。昨年１１／３

記念式典が大野県知事を迎えて市民会館で盛

大に行われました。新井市長は第８代市長で

す。市街地周辺商店の事業継続、子どもの居

場所づくり、商店街の街路灯、介護・障害者

施設の事業継続等、実情に配慮したきめ細か

な支援事業を実施されています。ＲＣとして

行う事業へのヒントが得られればと思ってお

ります。よろしくお願い致します。

　あけましておめでとうございます。

　馬場会長よりご紹介頂きましたが、私は派

手なことはできない人間で、地味なことをコ

ツコツやるタイプでございますので、その辺

よろしくお願い致したいと思います。

　ＲＣの例会にお招き頂き有難うございま

す。卓話ということで、今日は飯能市のまち

づくりの方針、現在の市の主な課題、施策の

進捗状況等についてお話させて頂ければと思

います。

　１月１日に発生した能登半島地震で大変多

くの方がお亡くなりになられました。ご冥福

を心よりお祈り申し上げたいと思います。行

方の分からない方も数多くいらっしゃいま

す。そういった方たちの安否を気遣いながら

怪我をされた方、被災された方の一日も早い

復旧を願うところでもございます。

　私も職員と共に何かできることはないかと

いうことで先日、東飯能駅と飯能駅の駅頭に

立ち、義援金募金のお願いをさせて頂きまし

た。そうしたところ全く

飯能市の市民の方は心が

優しくて思いやりがある

と実感しました。首から

募金箱を下げていると何

も言わなくても入れてく

れる。小さいお子さんか

ら高齢の方まで、大勢の

方にご協力頂いたのです

けれども、小さいお子さ

んなどはお年玉でもらったお金の一部だとい

うようなことも言われていました。ここまで

被災地に心を寄せている市民がいるというこ

とを本当に嬉しく思いながら、日赤を通じて

しっかり被災地にお届けするということでお

預かりしたところでございます。

　新型コロナの関係ですが、昨年５月に感染

症法上の位置付けが２類から５類に変更にな

り、それによってだいぶ社会が動いてきまし

た。いろいろな地域のイベントが再開されつ

つあり、「飯能まつり」がその良い例だと思い

ます。１１／４（土）５（日）。今まで私も毎年行かせ

て頂いていたのですが、あれだけの人が出る

というのは初めて見ました。延べ２２１，０００人

ということで、飯能の人のお祭り好きもある

のかもしれませんが、あれだけの方が期待し

ていたということだと思います。観光協会の

中里（忠）会長と一緒に会場を回らせて頂きま

したが、皆さんの目がぎらぎらして、待って

ましたということで、素晴らしいお祭りがで

きたと思います。

　飯能市は１月１日が市制施行日でして、Ｓ

２９年１月１日に市制をしいたわけでござい

ます。それから７０年が経過し、昨年、文化の日

１１／３に記念式典を執り行ったわけでござ

います。これも盛大に挙行できたということ

は私としても嬉しく思っているところでござ

います。記念事業として、阿須ホッケー場の

人工芝のリニューアルを行い、その式典を盛

大に行いました。また、飯能では初めてだった

のですが、天覧山の下の中央公園で「第１回

はんのう大声大会」を開催。「あなたの飯能愛

を叫べ！」ということで、１９名の方が思いっ

きり自分の思いを大きな声で発して頂くとい

う、そんな催しもやらせて頂きました。私も

審査員として参加させて頂きましたが、遠く

から来ている子どもさんが飯能の良いとこ

ろ、飯能が好きだという気持ちを思いっきり

発していました。「飯能新緑ツーデーマーチ」

「飯能まつり」も７０周年を冠して実施しまし

たが、去年までの雰囲気とは全く変わり、賑

わいを出せたのかなと思っております。こう

いった事業を一年を通じて５０近く実施する

予定で、まだこれからも実施していきます。

今月末には「第２２回奥むさし駅伝競走大会」

が行われます。都合のつく方は、沿道に出て

声援を送って頂ければ選手の励みにもなりま

すのでよろしくお願い致します。

　道路の関係について少し触れさせて頂きま

す。３年間という長い期間通行止めをさせて

頂いております清川橋ですが、ようやく完成

の目途が立って参りました。３月あたまには

開通できるのではないかということで、いろ

いろな方法で皆様方にはご連絡申し上げたい

と思います。地域の幹線道路でもありますし

不自由をかけたことにはお詫び申し上げます

けれども、地元の方、通行する方にご理解ご

協力を頂いたからこそ完成に漕ぎ着けられた

のかなと思っております。

　私のまちづくりの基本姿勢につきましては

皆さんご承知だと思いますけれども、「対話

重視のまちづくり」ということで、とにかく

市民の方、関係する方との対話を通して、ま

ちを良い方向に導くということで取り組んで

おります。どうぞよろしくお願いします。

　その関係で言いますと、４月に年度が替わ

りましてから、市内の１３地区にお伺いして

やっておりました、地域の皆さんと意見交換

を行う「市長ふれあいミーティング」です

が、今年も各地区行政センターにお伺いして

地域の方と意見交換させて頂きたいと思って

おります。その中で市の構想についていろい

ろお話させて頂きますが、まず、精明地区の

道の駅構想、設置についてお話をさせて頂け

ればと考えています。道の駅につきましては

私が３年前に市長選に立候補した時に公約と

して掲げさせて頂いた政策でございます。

今、埼玉県あるいは国と協議をしていまして

精明地区に造りたいということで、職員と共

に計画を練っているところでございます。そ

んなに遠くなく「場所はこの辺に」というこ

とは言えると思います。今日のところはまだ

勘弁して頂いて、また発表できる時になった

ら積極的に発表していきますのでよろしくお

願いします。

　それから、県の事業でございますが、ＪＲ

八高線の阿須ガード拡幅事業（県道富岡入間

線）。道路自体は交互通行できたのですが、

歩道が無かったり車道も狭かったりして、地

域の方や通行者にご不便をかけていたという

ことでありました。県の英断と、内沼県議に

もお骨折り頂きまして工事が始まったところ

でございます。昨年９月から４年間通行止め

になるということで、しばらくの間ご不便を

おかけ致しますが、ご協力を頂いて、完成を

期待して頂ければと思います。この工事は列

車を通行させながらの工事になりますので、

その辺にもだいぶ予算をかけないといけない

ということもあり、ガードの延長３５ｍ（工事

延長はその前後を取るので６０数ｍ）に対して

事業費が３５億円。１ｍ１億円という、かなり

大きな事業です。よく県も一歩前に出てくれ

たなということで私も大変嬉しく思っている

ところでございます。４年間の通行止めはか

なり負担がありますが、開通を楽しみに待つ

以外にないのかなということで、皆様も期待

して頂ければと思います。

　飯能下名栗線の一ノ瀬橋から二ノ瀬橋の間

がまだ未改良になっておりましたが、ここに

ついても着工致しました。埋蔵文化財が確認

されたため時間がかかったのですが、調査も

順調に終わり、本体の工事にかかるという状

況でございます。

　阿須小久保線。飯能市の幹線道路は市街地

から郊外に放射状に形成されており、どうし

ても市街地に車が一回入ってくるということ

でまちなかの渋滞があるわけですけれども、

これを解消するには環状道路が必要ではない

かということで、数年前から環状道路として

国道２９９号バイパス、川寺上野線、二本木

飯能線、阿須小久保線、富岡入間線を位置付

けました。これらが開通してきますと、市街

地に入らなくても車は環状線を通って離れて

いくというような交通の流れが確保されま

す。そうすると通過交通が排除されますので

まちなかの状況がずいぶん変わってくると思

います。そうなれば、例えば、道路を歩行者

専用にするとか、久下六道線も今までの道路

と同じような考えの道路ではなく、歩行者優

先にする等いろいろなことができるわけで、

今、そういったことで計画を進めておりま

す。久下六道線だけでなく、環状道路ができ

ればあちこちの道路でさまざまな取り組みが

できてくるというふうに思っております。期

待して頂いて結構だと思います。

　もう一つ、中央通り。これは県道ですが、歩

道の段差が非常に高く、車椅子やベビーカー

だけでなく普通に歩いていても通りづらい。

これを解消するべく、県の方の事業でまもな

く改良工事が始まるということです。これに

も期待しているところでございます。

　それから、一つ皆さんにご報告させて頂き

ます。去年大きな問題になりそうだった南高

麗地区の下直竹の盛土ですが、私もこのよう

な大規模な盛土造成を認めていたら、飯能の

山はどうなってしまうのかということで本当

に危惧しておりました。いろいろな方に相談

したりしておりましたが、地元の方からも

「何とか断ってくれないか」と言われましたし

私自身もとんでもない事業を計画しているな

ということで、県の開発の関係に行ったり、

林業の担当のところに行ったりしていました。

諦めたかどうかは分かりませんが、事業は

今、中断、休止状態になっています。地域の方

の力が行政に反映できた良い例だなと思っ

ておりますので、そういったところが皆さ

んの生活の中でありましたら是非市と一緒

になって取り組んでいければと思います。

是非よろしくお願いしたいと思います。

　まちなかの活性化、賑わいの復活をとい

うのが私の大きな思いでありまして、ここ

で「まちなか未来ビジョン」を策定致しま

す。これは去年から事務手続きをしている

もので、２年間かけてようやく策定に至り

ました。３月議会に報告させて頂きますが、

まちづくりの一つの指針を作り、まちづくり

に生かしていこうということで、基本理念等

を盛り込んだビジョンになっております。Ｈ

２３年３月に策定された「中心市街地活性化

基本計画」からは時代が変わってきまして、

中心市街地活性化は全国各地で行われていま

すが成功した例はあまり聞かない。計画まで

いってもその先にいかないのが中心市街地で

ありまして、私もこれではいけないというこ

とで、しっかりしたビジョンを作ろうという

ことで始めました。まもなく素案ができて参

りまして皆さんにお示しできると思います。

その節はよろしくお願いしたいと思います。

　中小企業の小口融資資金貸付制度ですが、

今までは限度額が１２５０万円でした。私の考

えでは、これまでの社会を形成してきてくれ

たのは中小企業の皆さんであるということ

で、小口融資資金を借りやすい制度にしなけ

ればいけない、そして、その枠は大きくしよう

ということで、昨年まで１２５０万円だったも

のを２０００万円まで引き上げさせて頂きまし

た。来年はこの額を５０００万円まで引き上げ

ます。それについては、しっかりとした周知

方法を踏んでお知らせさせて頂きます。金融

機関のご協力があってこその事業ですので、

よろしくお願いしたいと思います。

　まちなかを元気にしなくてはいけないとい

うことが私の第一使命だと思っております。

今までに飯能商工会議所さん、奥むさし飯能

観光協会さん、商店街組合さんと数回にわた

り話し合いをさせて頂きました。こういった

話し合いは今までなかったということです。

私を立てて頂いたと言いますか、ご協力を頂

いておりますので、是非、これからも飯能の

まちなかを元気にするため、私も一生懸命取

り組んで参りますのでどうぞよろしくお願い

申し上げます。

飯能ロータリークラブ 会報

ＲＩ会長 ゴードンR.マッキナリー
世界に希望を生み出そう 髙 丹 秀 篤

齋 藤 栄 作

職 業 奉 仕 月 間

当 番 大﨑君、大野（泰）君

第 例会

馬 場 正 春 神 田 敬 文

例会場：ホテル・ヘリテイジ飯能sta.

天　候 晴

会　長 幹　事

例会日 水曜日（12:30～13:30）

事務局：飯能商工会議所内

希望を語ろう We are Rotary, together



・令和６年能登半島地震犠牲者に黙祷

・点　鐘　馬場会長

・ソング　君が代　奉仕の理想

・四つのテスト唱和　伊澤職業奉仕委員長

・ビジター（入間南）清水洋行会長

　　　　　　　　　　大野益利会長エレクト

・卓　話　新井重治様

◎ビジター挨拶：清水会長（入間南ＲＣ）

　入間南は創立

３４年目、会員数

３８名、平均年齢

６１歳です。

　今年度クラブ

改革ということ

で、ウクライナ

支援のための公

開講演会、青少年交換で大妻嵐山の高校生を

サポート、会員旅行でシンガポール国際大会

に参加等の取組みをしています。公開講演会

へのご参加に感謝申し上げます。

　昨年からの「他クラブ訪問」では東京、東

京上野、東京世田谷ＲＣへ参りまして、今年

は東京立川、親クラブの入間、そして本日、

飯能に参りました。入間南の例会は火曜日で

す。是非お気軽にお出で頂ければと思いま

す。よろしくお願い致します。

◎乾杯：馬場会長

【会長報告】

　本年もどうぞ

よろしくお願い

申し上げます。

元日より地震、

２日には航空機

事故と続き、犠

牲になった方へ

のお悔みを申し

上げたいと思っ

ております。飯

能市主催の「お

めでとう飯能」

も急遽名称を

「飯能市 新年の集い」として開催されました。

　第２５７０地区および被災地の第２６１０地区

原勉ガバナーからも支援の要請が来ましたの

で理事会で揉ませて頂きました。幹事より報

告させて頂きます。

　今年は事業が目白押しです。１／２８社奉

セミナー。２／４飯能ＲＣカップ第３４回せせ

らぎ杯中学生卓球大会。２／８入間ＲＣへＭＵ

ツアー３３名参加予定。２／１８会員増強セミ

ナー。ＩＭは「相撲を通したまちづくり」を

テーマに開催予定。入間南の西澤会員（明大

中野、明大相撲部出身）の「入間少年相撲ク

ラブ」からは力士が７人も出ているというこ

とで楽しみにしています。

【幹事報告】

「能登半島地震」支援金

１０万円を地区へ送金致

しました。ＩＭ（２／２１）

会費の会員負担は３千円

です。奮ってご参加下さ

い。３／１０「希望の風奨学

金チャリティー講演会」

（本庄文化会館）３．１１震

災孤児の進学のため月５

万円の奨学金をＲＣで支

援しています。当地区からは年１００万円、

会員１人６２５円ですが、それでも不足してお

りご協力をお願いしたいとのこと。チケット

（１千円）は事務局で２０枚無料配付します。

３／１７地区大会、飯能駅南口より貸切バス

をご用意。韓国東清州ＲＣ５５周年について

１／３１（水）１３：４０～パスト会長会議で検討。

次週「飯能ライオンズクラブ桜並木」について

ＬＣの方よりご挨拶があります。２／７第９回

役員理事会。１月ＲＩレート１ドル１４１円。

◎例会変更のお知らせ

◇入間南ＲＣ

・１／３０（火） 夜間例会「イルミン」点鐘１９時

・２／６（火）   クラブ協議会

・２／１３（火） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

・２／２０（火） ２／２１（水）ＩＭに例会振替

・２／３０（火）「鮟鱇の会」に例会変更

　　　　　「東光寺」点鐘１８時半

◇入間ＲＣ

・１／２５（木） 会員卓話「我らの生業」菅野・吉田会員

・２／１（木）   クラブ協議会「五大奉仕委員長報告」

・２／８（木）　 入間基地司令卓話

　　　　　 「さくら草ホール」点鐘１２時半

・２／１５（木） ２／２１（水）ＩＭ「ヘリテイジ飯能」

　　　　　　に例会変更

・２／２２（木） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

・２／２９（木） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

【委員会報告】

◎親睦活動委員会　　　　　　　　天ヶ瀬君

　３／１５日高ＲＣチャリティーゴルフ大会

（高麗川ＣＣ）プレー費１万５千円。参加費５千

円。飯能から４組位で参加したいのでよろし

くお願いします。

◎青少年奉仕委員会　　　　　　　　都築君

　２／４（日）第３４回せせらぎ杯中学生卓球大会

（飯能市民体育館）は飯能ＲＣカップと冠が付

いています。開会式８時半。お時間のある方は

ご出席をお願いします。この事業に８／１７

財団地区補助金１４万８９０円を頂戴しました。

◎出席向上委員会　　　　　　　 大野（泰）君

　３／１６・１７地区大会。１７日（日）大型バス利用の

有無等、今月中にお返事を下さい。多くのご参

加をお待ちしております。「欠席届」用紙配付。

少しずつ修正しています。２／８入間ＲＣへ

ＭＵツアー（現地集合）３２名の参加有難うご

ざいます。夕刻、反省会（１８時半・予定）。ＭＵ

に参加されなかった方にもご参加頂けます。

【出席報告】無届欠席０ 大野（泰）出席向上委員長

【Ｍ　　Ｕ】

１／１０（東京品川中央）前島君

【ＳＡＡ報告】

◎ニコニコＢＯＸ

・新井市長ようこそ。本年もどうぞよろしく

　お願い致します。　　 大木君、矢島（巌）君

　　　　　吉島君、小川君、伊澤君、沢辺君

　馬場会長、森会長エレクト、中里（忠）副会長

　　　　　　　　　　神田幹事、川口ＳＡＡ

・本日は例会に訪問させて頂き有難うござい

　ます。本年もどうぞよろしくお願い致しま

　す。　　　　　（入間南ＲＣ）清水洋行様

本日計１４，０００円、累計額４９３，５０１円。

◎２４日例会当番は大津、島田会員です。

【卓　　話】

講師紹介　　　　　　　　　　　　馬場会長

　飯能市はＳ２９年１月１日に県内９番目の市

として誕生して本年で７０周年。昨年１１／３

記念式典が大野県知事を迎えて市民会館で盛

大に行われました。新井市長は第８代市長で

す。市街地周辺商店の事業継続、子どもの居

場所づくり、商店街の街路灯、介護・障害者

施設の事業継続等、実情に配慮したきめ細か

な支援事業を実施されています。ＲＣとして

行う事業へのヒントが得られればと思ってお

ります。よろしくお願い致します。

　あけましておめでとうございます。

　馬場会長よりご紹介頂きましたが、私は派

手なことはできない人間で、地味なことをコ

ツコツやるタイプでございますので、その辺

よろしくお願い致したいと思います。

　ＲＣの例会にお招き頂き有難うございま

す。卓話ということで、今日は飯能市のまち

づくりの方針、現在の市の主な課題、施策の

進捗状況等についてお話させて頂ければと思

います。

　１月１日に発生した能登半島地震で大変多

くの方がお亡くなりになられました。ご冥福

を心よりお祈り申し上げたいと思います。行

方の分からない方も数多くいらっしゃいま

す。そういった方たちの安否を気遣いながら

怪我をされた方、被災された方の一日も早い

復旧を願うところでもございます。

　私も職員と共に何かできることはないかと

いうことで先日、東飯能駅と飯能駅の駅頭に

立ち、義援金募金のお願いをさせて頂きまし

た。そうしたところ全く

飯能市の市民の方は心が

優しくて思いやりがある

と実感しました。首から

募金箱を下げていると何

も言わなくても入れてく

れる。小さいお子さんか

ら高齢の方まで、大勢の

方にご協力頂いたのです

けれども、小さいお子さ

んなどはお年玉でもらったお金の一部だとい

うようなことも言われていました。ここまで

被災地に心を寄せている市民がいるというこ

とを本当に嬉しく思いながら、日赤を通じて

しっかり被災地にお届けするということでお

預かりしたところでございます。

　新型コロナの関係ですが、昨年５月に感染

症法上の位置付けが２類から５類に変更にな

り、それによってだいぶ社会が動いてきまし

た。いろいろな地域のイベントが再開されつ

つあり、「飯能まつり」がその良い例だと思い

ます。１１／４（土）５（日）。今まで私も毎年行かせ

て頂いていたのですが、あれだけの人が出る

というのは初めて見ました。延べ２２１，０００人

ということで、飯能の人のお祭り好きもある

のかもしれませんが、あれだけの方が期待し

ていたということだと思います。観光協会の

中里（忠）会長と一緒に会場を回らせて頂きま

したが、皆さんの目がぎらぎらして、待って

ましたということで、素晴らしいお祭りがで

きたと思います。

　飯能市は１月１日が市制施行日でして、Ｓ

２９年１月１日に市制をしいたわけでござい

ます。それから７０年が経過し、昨年、文化の日

１１／３に記念式典を執り行ったわけでござ

います。これも盛大に挙行できたということ

は私としても嬉しく思っているところでござ

います。記念事業として、阿須ホッケー場の

人工芝のリニューアルを行い、その式典を盛

大に行いました。また、飯能では初めてだった

のですが、天覧山の下の中央公園で「第１回

はんのう大声大会」を開催。「あなたの飯能愛

を叫べ！」ということで、１９名の方が思いっ

きり自分の思いを大きな声で発して頂くとい

う、そんな催しもやらせて頂きました。私も

審査員として参加させて頂きましたが、遠く

から来ている子どもさんが飯能の良いとこ

ろ、飯能が好きだという気持ちを思いっきり

発していました。「飯能新緑ツーデーマーチ」

「飯能まつり」も７０周年を冠して実施しまし

たが、去年までの雰囲気とは全く変わり、賑

わいを出せたのかなと思っております。こう

いった事業を一年を通じて５０近く実施する

予定で、まだこれからも実施していきます。

今月末には「第２２回奥むさし駅伝競走大会」

が行われます。都合のつく方は、沿道に出て

声援を送って頂ければ選手の励みにもなりま

すのでよろしくお願い致します。

　道路の関係について少し触れさせて頂きま

す。３年間という長い期間通行止めをさせて

頂いております清川橋ですが、ようやく完成

の目途が立って参りました。３月あたまには

開通できるのではないかということで、いろ

いろな方法で皆様方にはご連絡申し上げたい

と思います。地域の幹線道路でもありますし

不自由をかけたことにはお詫び申し上げます

けれども、地元の方、通行する方にご理解ご

協力を頂いたからこそ完成に漕ぎ着けられた

のかなと思っております。

　私のまちづくりの基本姿勢につきましては

皆さんご承知だと思いますけれども、「対話

重視のまちづくり」ということで、とにかく

市民の方、関係する方との対話を通して、ま

ちを良い方向に導くということで取り組んで

おります。どうぞよろしくお願いします。

　その関係で言いますと、４月に年度が替わ

りましてから、市内の１３地区にお伺いして

やっておりました、地域の皆さんと意見交換

を行う「市長ふれあいミーティング」です

が、今年も各地区行政センターにお伺いして

地域の方と意見交換させて頂きたいと思って

おります。その中で市の構想についていろい

ろお話させて頂きますが、まず、精明地区の

道の駅構想、設置についてお話をさせて頂け

ればと考えています。道の駅につきましては

私が３年前に市長選に立候補した時に公約と

して掲げさせて頂いた政策でございます。

今、埼玉県あるいは国と協議をしていまして

精明地区に造りたいということで、職員と共

に計画を練っているところでございます。そ

んなに遠くなく「場所はこの辺に」というこ

とは言えると思います。今日のところはまだ

勘弁して頂いて、また発表できる時になった

ら積極的に発表していきますのでよろしくお

願いします。

　それから、県の事業でございますが、ＪＲ

八高線の阿須ガード拡幅事業（県道富岡入間

線）。道路自体は交互通行できたのですが、

歩道が無かったり車道も狭かったりして、地

域の方や通行者にご不便をかけていたという

ことでありました。県の英断と、内沼県議に

もお骨折り頂きまして工事が始まったところ

でございます。昨年９月から４年間通行止め

になるということで、しばらくの間ご不便を

おかけ致しますが、ご協力を頂いて、完成を

期待して頂ければと思います。この工事は列

車を通行させながらの工事になりますので、

その辺にもだいぶ予算をかけないといけない

ということもあり、ガードの延長３５ｍ（工事

延長はその前後を取るので６０数ｍ）に対して

事業費が３５億円。１ｍ１億円という、かなり

大きな事業です。よく県も一歩前に出てくれ

たなということで私も大変嬉しく思っている

ところでございます。４年間の通行止めはか

なり負担がありますが、開通を楽しみに待つ

以外にないのかなということで、皆様も期待

して頂ければと思います。

　飯能下名栗線の一ノ瀬橋から二ノ瀬橋の間

がまだ未改良になっておりましたが、ここに

ついても着工致しました。埋蔵文化財が確認

されたため時間がかかったのですが、調査も

順調に終わり、本体の工事にかかるという状

況でございます。

　阿須小久保線。飯能市の幹線道路は市街地

から郊外に放射状に形成されており、どうし

ても市街地に車が一回入ってくるということ

でまちなかの渋滞があるわけですけれども、

これを解消するには環状道路が必要ではない

かということで、数年前から環状道路として

国道２９９号バイパス、川寺上野線、二本木

飯能線、阿須小久保線、富岡入間線を位置付

けました。これらが開通してきますと、市街

地に入らなくても車は環状線を通って離れて

いくというような交通の流れが確保されま

す。そうすると通過交通が排除されますので

まちなかの状況がずいぶん変わってくると思

います。そうなれば、例えば、道路を歩行者

専用にするとか、久下六道線も今までの道路

と同じような考えの道路ではなく、歩行者優

先にする等いろいろなことができるわけで、

今、そういったことで計画を進めておりま

す。久下六道線だけでなく、環状道路ができ

ればあちこちの道路でさまざまな取り組みが

できてくるというふうに思っております。期

待して頂いて結構だと思います。

　もう一つ、中央通り。これは県道ですが、歩

道の段差が非常に高く、車椅子やベビーカー

だけでなく普通に歩いていても通りづらい。

これを解消するべく、県の方の事業でまもな

く改良工事が始まるということです。これに

も期待しているところでございます。

　それから、一つ皆さんにご報告させて頂き

ます。去年大きな問題になりそうだった南高

麗地区の下直竹の盛土ですが、私もこのよう

な大規模な盛土造成を認めていたら、飯能の

山はどうなってしまうのかということで本当

に危惧しておりました。いろいろな方に相談

したりしておりましたが、地元の方からも

「何とか断ってくれないか」と言われましたし

私自身もとんでもない事業を計画しているな

ということで、県の開発の関係に行ったり、

林業の担当のところに行ったりしていました。

諦めたかどうかは分かりませんが、事業は

今、中断、休止状態になっています。地域の方

の力が行政に反映できた良い例だなと思っ

ておりますので、そういったところが皆さ

んの生活の中でありましたら是非市と一緒

になって取り組んでいければと思います。

是非よろしくお願いしたいと思います。

　まちなかの活性化、賑わいの復活をとい

うのが私の大きな思いでありまして、ここ

で「まちなか未来ビジョン」を策定致しま

す。これは去年から事務手続きをしている

もので、２年間かけてようやく策定に至り

ました。３月議会に報告させて頂きますが、

まちづくりの一つの指針を作り、まちづくり

に生かしていこうということで、基本理念等

を盛り込んだビジョンになっております。Ｈ

２３年３月に策定された「中心市街地活性化

基本計画」からは時代が変わってきまして、

中心市街地活性化は全国各地で行われていま

すが成功した例はあまり聞かない。計画まで

いってもその先にいかないのが中心市街地で

ありまして、私もこれではいけないというこ

とで、しっかりしたビジョンを作ろうという

ことで始めました。まもなく素案ができて参

りまして皆さんにお示しできると思います。

その節はよろしくお願いしたいと思います。

　中小企業の小口融資資金貸付制度ですが、

今までは限度額が１２５０万円でした。私の考

えでは、これまでの社会を形成してきてくれ

たのは中小企業の皆さんであるということ

で、小口融資資金を借りやすい制度にしなけ

ればいけない、そして、その枠は大きくしよう

ということで、昨年まで１２５０万円だったも

のを２０００万円まで引き上げさせて頂きまし

た。来年はこの額を５０００万円まで引き上げ

ます。それについては、しっかりとした周知

方法を踏んでお知らせさせて頂きます。金融

機関のご協力があってこその事業ですので、

よろしくお願いしたいと思います。

　まちなかを元気にしなくてはいけないとい

うことが私の第一使命だと思っております。

今までに飯能商工会議所さん、奥むさし飯能

観光協会さん、商店街組合さんと数回にわた

り話し合いをさせて頂きました。こういった

話し合いは今までなかったということです。

私を立てて頂いたと言いますか、ご協力を頂

いておりますので、是非、これからも飯能の

まちなかを元気にするため、私も一生懸命取

り組んで参りますのでどうぞよろしくお願い

申し上げます。

新 年 記 念 卓 話

飯能市長 新井重治様

会　員　数 当　　日
出席数対  象全　数 出席率



・令和６年能登半島地震犠牲者に黙祷

・点　鐘　馬場会長

・ソング　君が代　奉仕の理想

・四つのテスト唱和　伊澤職業奉仕委員長

・ビジター（入間南）清水洋行会長

　　　　　　　　　　大野益利会長エレクト

・卓　話　新井重治様

◎ビジター挨拶：清水会長（入間南ＲＣ）

　入間南は創立

３４年目、会員数

３８名、平均年齢

６１歳です。

　今年度クラブ

改革ということ

で、ウクライナ

支援のための公

開講演会、青少年交換で大妻嵐山の高校生を

サポート、会員旅行でシンガポール国際大会

に参加等の取組みをしています。公開講演会

へのご参加に感謝申し上げます。

　昨年からの「他クラブ訪問」では東京、東

京上野、東京世田谷ＲＣへ参りまして、今年

は東京立川、親クラブの入間、そして本日、

飯能に参りました。入間南の例会は火曜日で

す。是非お気軽にお出で頂ければと思いま

す。よろしくお願い致します。

◎乾杯：馬場会長

【会長報告】

　本年もどうぞ

よろしくお願い

申し上げます。

元日より地震、

２日には航空機

事故と続き、犠

牲になった方へ

のお悔みを申し

上げたいと思っ

ております。飯

能市主催の「お

めでとう飯能」

も急遽名称を

「飯能市 新年の集い」として開催されました。

　第２５７０地区および被災地の第２６１０地区

原勉ガバナーからも支援の要請が来ましたの

で理事会で揉ませて頂きました。幹事より報

告させて頂きます。

　今年は事業が目白押しです。１／２８社奉

セミナー。２／４飯能ＲＣカップ第３４回せせ

らぎ杯中学生卓球大会。２／８入間ＲＣへＭＵ

ツアー３３名参加予定。２／１８会員増強セミ

ナー。ＩＭは「相撲を通したまちづくり」を

テーマに開催予定。入間南の西澤会員（明大

中野、明大相撲部出身）の「入間少年相撲ク

ラブ」からは力士が７人も出ているというこ

とで楽しみにしています。

【幹事報告】

「能登半島地震」支援金

１０万円を地区へ送金致

しました。ＩＭ（２／２１）

会費の会員負担は３千円

です。奮ってご参加下さ

い。３／１０「希望の風奨学

金チャリティー講演会」

（本庄文化会館）３．１１震

災孤児の進学のため月５

万円の奨学金をＲＣで支

援しています。当地区からは年１００万円、

会員１人６２５円ですが、それでも不足してお

りご協力をお願いしたいとのこと。チケット

（１千円）は事務局で２０枚無料配付します。

３／１７地区大会、飯能駅南口より貸切バス

をご用意。韓国東清州ＲＣ５５周年について

１／３１（水）１３：４０～パスト会長会議で検討。

次週「飯能ライオンズクラブ桜並木」について

ＬＣの方よりご挨拶があります。２／７第９回

役員理事会。１月ＲＩレート１ドル１４１円。

◎例会変更のお知らせ

◇入間南ＲＣ

・１／３０（火） 夜間例会「イルミン」点鐘１９時

・２／６（火）   クラブ協議会

・２／１３（火） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

・２／２０（火） ２／２１（水）ＩＭに例会振替

・２／３０（火）「鮟鱇の会」に例会変更

　　　　　「東光寺」点鐘１８時半

◇入間ＲＣ

・１／２５（木） 会員卓話「我らの生業」菅野・吉田会員

・２／１（木）   クラブ協議会「五大奉仕委員長報告」

・２／８（木）　 入間基地司令卓話

　　　　　 「さくら草ホール」点鐘１２時半

・２／１５（木） ２／２１（水）ＩＭ「ヘリテイジ飯能」

　　　　　　に例会変更

・２／２２（木） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

・２／２９（木） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

【委員会報告】

◎親睦活動委員会　　　　　　　　天ヶ瀬君

　３／１５日高ＲＣチャリティーゴルフ大会

（高麗川ＣＣ）プレー費１万５千円。参加費５千

円。飯能から４組位で参加したいのでよろし

くお願いします。

◎青少年奉仕委員会　　　　　　　　都築君

　２／４（日）第３４回せせらぎ杯中学生卓球大会

（飯能市民体育館）は飯能ＲＣカップと冠が付

いています。開会式８時半。お時間のある方は

ご出席をお願いします。この事業に８／１７

財団地区補助金１４万８９０円を頂戴しました。

◎出席向上委員会　　　　　　　 大野（泰）君

　３／１６・１７地区大会。１７日（日）大型バス利用の

有無等、今月中にお返事を下さい。多くのご参

加をお待ちしております。「欠席届」用紙配付。

少しずつ修正しています。２／８入間ＲＣへ

ＭＵツアー（現地集合）３２名の参加有難うご

ざいます。夕刻、反省会（１８時半・予定）。ＭＵ

に参加されなかった方にもご参加頂けます。

【出席報告】無届欠席０ 大野（泰）出席向上委員長

【Ｍ　　Ｕ】

１／１０（東京品川中央）前島君

【ＳＡＡ報告】

◎ニコニコＢＯＸ

・新井市長ようこそ。本年もどうぞよろしく

　お願い致します。　　 大木君、矢島（巌）君

　　　　　吉島君、小川君、伊澤君、沢辺君

　馬場会長、森会長エレクト、中里（忠）副会長

　　　　　　　　　　神田幹事、川口ＳＡＡ

・本日は例会に訪問させて頂き有難うござい

　ます。本年もどうぞよろしくお願い致しま

　す。　　　　　（入間南ＲＣ）清水洋行様

本日計１４，０００円、累計額４９３，５０１円。

◎２４日例会当番は大津、島田会員です。

【卓　　話】

講師紹介　　　　　　　　　　　　馬場会長

　飯能市はＳ２９年１月１日に県内９番目の市

として誕生して本年で７０周年。昨年１１／３

記念式典が大野県知事を迎えて市民会館で盛

大に行われました。新井市長は第８代市長で

す。市街地周辺商店の事業継続、子どもの居

場所づくり、商店街の街路灯、介護・障害者

施設の事業継続等、実情に配慮したきめ細か

な支援事業を実施されています。ＲＣとして

行う事業へのヒントが得られればと思ってお

ります。よろしくお願い致します。

　あけましておめでとうございます。

　馬場会長よりご紹介頂きましたが、私は派

手なことはできない人間で、地味なことをコ

ツコツやるタイプでございますので、その辺

よろしくお願い致したいと思います。

　ＲＣの例会にお招き頂き有難うございま

す。卓話ということで、今日は飯能市のまち

づくりの方針、現在の市の主な課題、施策の

進捗状況等についてお話させて頂ければと思

います。

　１月１日に発生した能登半島地震で大変多

くの方がお亡くなりになられました。ご冥福

を心よりお祈り申し上げたいと思います。行

方の分からない方も数多くいらっしゃいま

す。そういった方たちの安否を気遣いながら

怪我をされた方、被災された方の一日も早い

復旧を願うところでもございます。

　私も職員と共に何かできることはないかと

いうことで先日、東飯能駅と飯能駅の駅頭に

立ち、義援金募金のお願いをさせて頂きまし

た。そうしたところ全く

飯能市の市民の方は心が

優しくて思いやりがある

と実感しました。首から

募金箱を下げていると何

も言わなくても入れてく

れる。小さいお子さんか

ら高齢の方まで、大勢の

方にご協力頂いたのです

けれども、小さいお子さ

んなどはお年玉でもらったお金の一部だとい

うようなことも言われていました。ここまで

被災地に心を寄せている市民がいるというこ

とを本当に嬉しく思いながら、日赤を通じて

しっかり被災地にお届けするということでお

預かりしたところでございます。

　新型コロナの関係ですが、昨年５月に感染

症法上の位置付けが２類から５類に変更にな

り、それによってだいぶ社会が動いてきまし

た。いろいろな地域のイベントが再開されつ

つあり、「飯能まつり」がその良い例だと思い

ます。１１／４（土）５（日）。今まで私も毎年行かせ

て頂いていたのですが、あれだけの人が出る

というのは初めて見ました。延べ２２１，０００人

ということで、飯能の人のお祭り好きもある

のかもしれませんが、あれだけの方が期待し

ていたということだと思います。観光協会の

中里（忠）会長と一緒に会場を回らせて頂きま

したが、皆さんの目がぎらぎらして、待って

ましたということで、素晴らしいお祭りがで

きたと思います。

　飯能市は１月１日が市制施行日でして、Ｓ

２９年１月１日に市制をしいたわけでござい

ます。それから７０年が経過し、昨年、文化の日

１１／３に記念式典を執り行ったわけでござ

います。これも盛大に挙行できたということ

は私としても嬉しく思っているところでござ

います。記念事業として、阿須ホッケー場の

人工芝のリニューアルを行い、その式典を盛

大に行いました。また、飯能では初めてだった

のですが、天覧山の下の中央公園で「第１回

はんのう大声大会」を開催。「あなたの飯能愛

を叫べ！」ということで、１９名の方が思いっ

きり自分の思いを大きな声で発して頂くとい

う、そんな催しもやらせて頂きました。私も

審査員として参加させて頂きましたが、遠く

から来ている子どもさんが飯能の良いとこ

ろ、飯能が好きだという気持ちを思いっきり

発していました。「飯能新緑ツーデーマーチ」

「飯能まつり」も７０周年を冠して実施しまし

たが、去年までの雰囲気とは全く変わり、賑

わいを出せたのかなと思っております。こう

いった事業を一年を通じて５０近く実施する

予定で、まだこれからも実施していきます。

今月末には「第２２回奥むさし駅伝競走大会」

が行われます。都合のつく方は、沿道に出て

声援を送って頂ければ選手の励みにもなりま

すのでよろしくお願い致します。

　道路の関係について少し触れさせて頂きま

す。３年間という長い期間通行止めをさせて

頂いております清川橋ですが、ようやく完成

の目途が立って参りました。３月あたまには

開通できるのではないかということで、いろ

いろな方法で皆様方にはご連絡申し上げたい

と思います。地域の幹線道路でもありますし

不自由をかけたことにはお詫び申し上げます

けれども、地元の方、通行する方にご理解ご

協力を頂いたからこそ完成に漕ぎ着けられた

のかなと思っております。

　私のまちづくりの基本姿勢につきましては

皆さんご承知だと思いますけれども、「対話

重視のまちづくり」ということで、とにかく

市民の方、関係する方との対話を通して、ま

ちを良い方向に導くということで取り組んで

おります。どうぞよろしくお願いします。

　その関係で言いますと、４月に年度が替わ

りましてから、市内の１３地区にお伺いして

やっておりました、地域の皆さんと意見交換

を行う「市長ふれあいミーティング」です

が、今年も各地区行政センターにお伺いして

地域の方と意見交換させて頂きたいと思って

おります。その中で市の構想についていろい

ろお話させて頂きますが、まず、精明地区の

道の駅構想、設置についてお話をさせて頂け

ればと考えています。道の駅につきましては

私が３年前に市長選に立候補した時に公約と

して掲げさせて頂いた政策でございます。

今、埼玉県あるいは国と協議をしていまして

精明地区に造りたいということで、職員と共

に計画を練っているところでございます。そ

んなに遠くなく「場所はこの辺に」というこ

とは言えると思います。今日のところはまだ

勘弁して頂いて、また発表できる時になった

ら積極的に発表していきますのでよろしくお

願いします。

　それから、県の事業でございますが、ＪＲ

八高線の阿須ガード拡幅事業（県道富岡入間

線）。道路自体は交互通行できたのですが、

歩道が無かったり車道も狭かったりして、地

域の方や通行者にご不便をかけていたという

ことでありました。県の英断と、内沼県議に

もお骨折り頂きまして工事が始まったところ

でございます。昨年９月から４年間通行止め

になるということで、しばらくの間ご不便を

おかけ致しますが、ご協力を頂いて、完成を

期待して頂ければと思います。この工事は列

車を通行させながらの工事になりますので、

その辺にもだいぶ予算をかけないといけない

ということもあり、ガードの延長３５ｍ（工事

延長はその前後を取るので６０数ｍ）に対して

事業費が３５億円。１ｍ１億円という、かなり

大きな事業です。よく県も一歩前に出てくれ

たなということで私も大変嬉しく思っている

ところでございます。４年間の通行止めはか

なり負担がありますが、開通を楽しみに待つ

以外にないのかなということで、皆様も期待

して頂ければと思います。

　飯能下名栗線の一ノ瀬橋から二ノ瀬橋の間

がまだ未改良になっておりましたが、ここに

ついても着工致しました。埋蔵文化財が確認

されたため時間がかかったのですが、調査も

順調に終わり、本体の工事にかかるという状

況でございます。

　阿須小久保線。飯能市の幹線道路は市街地

から郊外に放射状に形成されており、どうし

ても市街地に車が一回入ってくるということ

でまちなかの渋滞があるわけですけれども、

これを解消するには環状道路が必要ではない

かということで、数年前から環状道路として

国道２９９号バイパス、川寺上野線、二本木

飯能線、阿須小久保線、富岡入間線を位置付

けました。これらが開通してきますと、市街

地に入らなくても車は環状線を通って離れて

いくというような交通の流れが確保されま

す。そうすると通過交通が排除されますので

まちなかの状況がずいぶん変わってくると思

います。そうなれば、例えば、道路を歩行者

専用にするとか、久下六道線も今までの道路

と同じような考えの道路ではなく、歩行者優

先にする等いろいろなことができるわけで、

今、そういったことで計画を進めておりま

す。久下六道線だけでなく、環状道路ができ

ればあちこちの道路でさまざまな取り組みが

できてくるというふうに思っております。期

待して頂いて結構だと思います。

　もう一つ、中央通り。これは県道ですが、歩

道の段差が非常に高く、車椅子やベビーカー

だけでなく普通に歩いていても通りづらい。

これを解消するべく、県の方の事業でまもな

く改良工事が始まるということです。これに

も期待しているところでございます。

　それから、一つ皆さんにご報告させて頂き

ます。去年大きな問題になりそうだった南高

麗地区の下直竹の盛土ですが、私もこのよう

な大規模な盛土造成を認めていたら、飯能の

山はどうなってしまうのかということで本当

に危惧しておりました。いろいろな方に相談

したりしておりましたが、地元の方からも

「何とか断ってくれないか」と言われましたし

私自身もとんでもない事業を計画しているな

ということで、県の開発の関係に行ったり、

林業の担当のところに行ったりしていました。

諦めたかどうかは分かりませんが、事業は

今、中断、休止状態になっています。地域の方

の力が行政に反映できた良い例だなと思っ

ておりますので、そういったところが皆さ

んの生活の中でありましたら是非市と一緒

になって取り組んでいければと思います。

是非よろしくお願いしたいと思います。

　まちなかの活性化、賑わいの復活をとい

うのが私の大きな思いでありまして、ここ

で「まちなか未来ビジョン」を策定致しま

す。これは去年から事務手続きをしている

もので、２年間かけてようやく策定に至り

ました。３月議会に報告させて頂きますが、

まちづくりの一つの指針を作り、まちづくり

に生かしていこうということで、基本理念等

を盛り込んだビジョンになっております。Ｈ

２３年３月に策定された「中心市街地活性化

基本計画」からは時代が変わってきまして、

中心市街地活性化は全国各地で行われていま

すが成功した例はあまり聞かない。計画まで

いってもその先にいかないのが中心市街地で

ありまして、私もこれではいけないというこ

とで、しっかりしたビジョンを作ろうという

ことで始めました。まもなく素案ができて参

りまして皆さんにお示しできると思います。

その節はよろしくお願いしたいと思います。

　中小企業の小口融資資金貸付制度ですが、

今までは限度額が１２５０万円でした。私の考

えでは、これまでの社会を形成してきてくれ

たのは中小企業の皆さんであるということ

で、小口融資資金を借りやすい制度にしなけ

ればいけない、そして、その枠は大きくしよう

ということで、昨年まで１２５０万円だったも

のを２０００万円まで引き上げさせて頂きまし

た。来年はこの額を５０００万円まで引き上げ

ます。それについては、しっかりとした周知

方法を踏んでお知らせさせて頂きます。金融

機関のご協力があってこその事業ですので、

よろしくお願いしたいと思います。

　まちなかを元気にしなくてはいけないとい

うことが私の第一使命だと思っております。

今までに飯能商工会議所さん、奥むさし飯能

観光協会さん、商店街組合さんと数回にわた

り話し合いをさせて頂きました。こういった

話し合いは今までなかったということです。

私を立てて頂いたと言いますか、ご協力を頂

いておりますので、是非、これからも飯能の

まちなかを元気にするため、私も一生懸命取

り組んで参りますのでどうぞよろしくお願い

申し上げます。



・令和６年能登半島地震犠牲者に黙祷

・点　鐘　馬場会長

・ソング　君が代　奉仕の理想

・四つのテスト唱和　伊澤職業奉仕委員長

・ビジター（入間南）清水洋行会長

　　　　　　　　　　大野益利会長エレクト

・卓　話　新井重治様

◎ビジター挨拶：清水会長（入間南ＲＣ）

　入間南は創立

３４年目、会員数

３８名、平均年齢

６１歳です。

　今年度クラブ

改革ということ

で、ウクライナ

支援のための公

開講演会、青少年交換で大妻嵐山の高校生を

サポート、会員旅行でシンガポール国際大会

に参加等の取組みをしています。公開講演会

へのご参加に感謝申し上げます。

　昨年からの「他クラブ訪問」では東京、東

京上野、東京世田谷ＲＣへ参りまして、今年

は東京立川、親クラブの入間、そして本日、

飯能に参りました。入間南の例会は火曜日で

す。是非お気軽にお出で頂ければと思いま

す。よろしくお願い致します。

◎乾杯：馬場会長

【会長報告】

　本年もどうぞ

よろしくお願い

申し上げます。

元日より地震、

２日には航空機

事故と続き、犠

牲になった方へ

のお悔みを申し

上げたいと思っ

ております。飯

能市主催の「お

めでとう飯能」

も急遽名称を

「飯能市 新年の集い」として開催されました。

　第２５７０地区および被災地の第２６１０地区

原勉ガバナーからも支援の要請が来ましたの

で理事会で揉ませて頂きました。幹事より報

告させて頂きます。

　今年は事業が目白押しです。１／２８社奉

セミナー。２／４飯能ＲＣカップ第３４回せせ

らぎ杯中学生卓球大会。２／８入間ＲＣへＭＵ

ツアー３３名参加予定。２／１８会員増強セミ

ナー。ＩＭは「相撲を通したまちづくり」を

テーマに開催予定。入間南の西澤会員（明大

中野、明大相撲部出身）の「入間少年相撲ク

ラブ」からは力士が７人も出ているというこ

とで楽しみにしています。

【幹事報告】

「能登半島地震」支援金

１０万円を地区へ送金致

しました。ＩＭ（２／２１）

会費の会員負担は３千円

です。奮ってご参加下さ

い。３／１０「希望の風奨学

金チャリティー講演会」

（本庄文化会館）３．１１震

災孤児の進学のため月５

万円の奨学金をＲＣで支

援しています。当地区からは年１００万円、

会員１人６２５円ですが、それでも不足してお

りご協力をお願いしたいとのこと。チケット

（１千円）は事務局で２０枚無料配付します。

３／１７地区大会、飯能駅南口より貸切バス

をご用意。韓国東清州ＲＣ５５周年について

１／３１（水）１３：４０～パスト会長会議で検討。

次週「飯能ライオンズクラブ桜並木」について

ＬＣの方よりご挨拶があります。２／７第９回

役員理事会。１月ＲＩレート１ドル１４１円。

◎例会変更のお知らせ

◇入間南ＲＣ

・１／３０（火） 夜間例会「イルミン」点鐘１９時

・２／６（火）   クラブ協議会

・２／１３（火） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

・２／２０（火） ２／２１（水）ＩＭに例会振替

・２／３０（火）「鮟鱇の会」に例会変更

　　　　　「東光寺」点鐘１８時半

◇入間ＲＣ

・１／２５（木） 会員卓話「我らの生業」菅野・吉田会員

・２／１（木）   クラブ協議会「五大奉仕委員長報告」

・２／８（木）　 入間基地司令卓話

　　　　　 「さくら草ホール」点鐘１２時半

・２／１５（木） ２／２１（水）ＩＭ「ヘリテイジ飯能」

　　　　　　に例会変更

・２／２２（木） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

・２／２９（木） 例会取止め（定款８－１－Ｃ）

【委員会報告】

◎親睦活動委員会　　　　　　　　天ヶ瀬君

　３／１５日高ＲＣチャリティーゴルフ大会

（高麗川ＣＣ）プレー費１万５千円。参加費５千

円。飯能から４組位で参加したいのでよろし

くお願いします。

◎青少年奉仕委員会　　　　　　　　都築君

　２／４（日）第３４回せせらぎ杯中学生卓球大会

（飯能市民体育館）は飯能ＲＣカップと冠が付

いています。開会式８時半。お時間のある方は

ご出席をお願いします。この事業に８／１７

財団地区補助金１４万８９０円を頂戴しました。

◎出席向上委員会　　　　　　　 大野（泰）君

　３／１６・１７地区大会。１７日（日）大型バス利用の

有無等、今月中にお返事を下さい。多くのご参

加をお待ちしております。「欠席届」用紙配付。

少しずつ修正しています。２／８入間ＲＣへ

ＭＵツアー（現地集合）３２名の参加有難うご

ざいます。夕刻、反省会（１８時半・予定）。ＭＵ

に参加されなかった方にもご参加頂けます。

【出席報告】無届欠席０ 大野（泰）出席向上委員長

【Ｍ　　Ｕ】

１／１０（東京品川中央）前島君

【ＳＡＡ報告】

◎ニコニコＢＯＸ

・新井市長ようこそ。本年もどうぞよろしく

　お願い致します。　　 大木君、矢島（巌）君

　　　　　吉島君、小川君、伊澤君、沢辺君

　馬場会長、森会長エレクト、中里（忠）副会長

　　　　　　　　　　神田幹事、川口ＳＡＡ

・本日は例会に訪問させて頂き有難うござい

　ます。本年もどうぞよろしくお願い致しま

　す。　　　　　（入間南ＲＣ）清水洋行様

本日計１４，０００円、累計額４９３，５０１円。

◎２４日例会当番は大津、島田会員です。

【卓　　話】

講師紹介　　　　　　　　　　　　馬場会長

　飯能市はＳ２９年１月１日に県内９番目の市

として誕生して本年で７０周年。昨年１１／３

記念式典が大野県知事を迎えて市民会館で盛

大に行われました。新井市長は第８代市長で

す。市街地周辺商店の事業継続、子どもの居

場所づくり、商店街の街路灯、介護・障害者

施設の事業継続等、実情に配慮したきめ細か

な支援事業を実施されています。ＲＣとして

行う事業へのヒントが得られればと思ってお

ります。よろしくお願い致します。

　あけましておめでとうございます。

　馬場会長よりご紹介頂きましたが、私は派

手なことはできない人間で、地味なことをコ

ツコツやるタイプでございますので、その辺

よろしくお願い致したいと思います。

　ＲＣの例会にお招き頂き有難うございま

す。卓話ということで、今日は飯能市のまち

づくりの方針、現在の市の主な課題、施策の

進捗状況等についてお話させて頂ければと思

います。

　１月１日に発生した能登半島地震で大変多

くの方がお亡くなりになられました。ご冥福

を心よりお祈り申し上げたいと思います。行

方の分からない方も数多くいらっしゃいま

す。そういった方たちの安否を気遣いながら

怪我をされた方、被災された方の一日も早い

復旧を願うところでもございます。

　私も職員と共に何かできることはないかと

いうことで先日、東飯能駅と飯能駅の駅頭に

立ち、義援金募金のお願いをさせて頂きまし

た。そうしたところ全く

飯能市の市民の方は心が

優しくて思いやりがある

と実感しました。首から

募金箱を下げていると何

も言わなくても入れてく

れる。小さいお子さんか

ら高齢の方まで、大勢の

方にご協力頂いたのです

けれども、小さいお子さ

んなどはお年玉でもらったお金の一部だとい

うようなことも言われていました。ここまで

被災地に心を寄せている市民がいるというこ

とを本当に嬉しく思いながら、日赤を通じて

しっかり被災地にお届けするということでお

預かりしたところでございます。

　新型コロナの関係ですが、昨年５月に感染

症法上の位置付けが２類から５類に変更にな

り、それによってだいぶ社会が動いてきまし

た。いろいろな地域のイベントが再開されつ

つあり、「飯能まつり」がその良い例だと思い

ます。１１／４（土）５（日）。今まで私も毎年行かせ

て頂いていたのですが、あれだけの人が出る

というのは初めて見ました。延べ２２１，０００人

ということで、飯能の人のお祭り好きもある

のかもしれませんが、あれだけの方が期待し

ていたということだと思います。観光協会の

中里（忠）会長と一緒に会場を回らせて頂きま

したが、皆さんの目がぎらぎらして、待って

ましたということで、素晴らしいお祭りがで

きたと思います。

　飯能市は１月１日が市制施行日でして、Ｓ

２９年１月１日に市制をしいたわけでござい

ます。それから７０年が経過し、昨年、文化の日

１１／３に記念式典を執り行ったわけでござ

います。これも盛大に挙行できたということ

は私としても嬉しく思っているところでござ

います。記念事業として、阿須ホッケー場の

人工芝のリニューアルを行い、その式典を盛

大に行いました。また、飯能では初めてだった

のですが、天覧山の下の中央公園で「第１回

はんのう大声大会」を開催。「あなたの飯能愛

を叫べ！」ということで、１９名の方が思いっ

きり自分の思いを大きな声で発して頂くとい

う、そんな催しもやらせて頂きました。私も

審査員として参加させて頂きましたが、遠く

から来ている子どもさんが飯能の良いとこ

ろ、飯能が好きだという気持ちを思いっきり

発していました。「飯能新緑ツーデーマーチ」

「飯能まつり」も７０周年を冠して実施しまし

たが、去年までの雰囲気とは全く変わり、賑

わいを出せたのかなと思っております。こう

いった事業を一年を通じて５０近く実施する

予定で、まだこれからも実施していきます。

今月末には「第２２回奥むさし駅伝競走大会」

が行われます。都合のつく方は、沿道に出て

声援を送って頂ければ選手の励みにもなりま

すのでよろしくお願い致します。

　道路の関係について少し触れさせて頂きま

す。３年間という長い期間通行止めをさせて

頂いております清川橋ですが、ようやく完成

の目途が立って参りました。３月あたまには

開通できるのではないかということで、いろ

いろな方法で皆様方にはご連絡申し上げたい

と思います。地域の幹線道路でもありますし

不自由をかけたことにはお詫び申し上げます

けれども、地元の方、通行する方にご理解ご

協力を頂いたからこそ完成に漕ぎ着けられた

のかなと思っております。

　私のまちづくりの基本姿勢につきましては

皆さんご承知だと思いますけれども、「対話

重視のまちづくり」ということで、とにかく

市民の方、関係する方との対話を通して、ま

ちを良い方向に導くということで取り組んで

おります。どうぞよろしくお願いします。

　その関係で言いますと、４月に年度が替わ

りましてから、市内の１３地区にお伺いして

やっておりました、地域の皆さんと意見交換

を行う「市長ふれあいミーティング」です

が、今年も各地区行政センターにお伺いして

地域の方と意見交換させて頂きたいと思って

おります。その中で市の構想についていろい

ろお話させて頂きますが、まず、精明地区の

道の駅構想、設置についてお話をさせて頂け

ればと考えています。道の駅につきましては

私が３年前に市長選に立候補した時に公約と

して掲げさせて頂いた政策でございます。

今、埼玉県あるいは国と協議をしていまして

精明地区に造りたいということで、職員と共

に計画を練っているところでございます。そ

んなに遠くなく「場所はこの辺に」というこ

とは言えると思います。今日のところはまだ

勘弁して頂いて、また発表できる時になった

ら積極的に発表していきますのでよろしくお

願いします。

　それから、県の事業でございますが、ＪＲ

八高線の阿須ガード拡幅事業（県道富岡入間

線）。道路自体は交互通行できたのですが、

歩道が無かったり車道も狭かったりして、地

域の方や通行者にご不便をかけていたという

ことでありました。県の英断と、内沼県議に

もお骨折り頂きまして工事が始まったところ

でございます。昨年９月から４年間通行止め

になるということで、しばらくの間ご不便を

おかけ致しますが、ご協力を頂いて、完成を

期待して頂ければと思います。この工事は列

車を通行させながらの工事になりますので、

その辺にもだいぶ予算をかけないといけない

ということもあり、ガードの延長３５ｍ（工事

延長はその前後を取るので６０数ｍ）に対して

事業費が３５億円。１ｍ１億円という、かなり

大きな事業です。よく県も一歩前に出てくれ

たなということで私も大変嬉しく思っている

ところでございます。４年間の通行止めはか

なり負担がありますが、開通を楽しみに待つ

以外にないのかなということで、皆様も期待

して頂ければと思います。

　飯能下名栗線の一ノ瀬橋から二ノ瀬橋の間

がまだ未改良になっておりましたが、ここに

ついても着工致しました。埋蔵文化財が確認

されたため時間がかかったのですが、調査も

順調に終わり、本体の工事にかかるという状

況でございます。

　阿須小久保線。飯能市の幹線道路は市街地

から郊外に放射状に形成されており、どうし

ても市街地に車が一回入ってくるということ

でまちなかの渋滞があるわけですけれども、

これを解消するには環状道路が必要ではない

かということで、数年前から環状道路として

国道２９９号バイパス、川寺上野線、二本木

飯能線、阿須小久保線、富岡入間線を位置付

けました。これらが開通してきますと、市街

地に入らなくても車は環状線を通って離れて

いくというような交通の流れが確保されま

す。そうすると通過交通が排除されますので

まちなかの状況がずいぶん変わってくると思

います。そうなれば、例えば、道路を歩行者

専用にするとか、久下六道線も今までの道路

と同じような考えの道路ではなく、歩行者優

先にする等いろいろなことができるわけで、

今、そういったことで計画を進めておりま

す。久下六道線だけでなく、環状道路ができ

ればあちこちの道路でさまざまな取り組みが

できてくるというふうに思っております。期

待して頂いて結構だと思います。

　もう一つ、中央通り。これは県道ですが、歩

道の段差が非常に高く、車椅子やベビーカー

だけでなく普通に歩いていても通りづらい。

これを解消するべく、県の方の事業でまもな

く改良工事が始まるということです。これに

も期待しているところでございます。

　それから、一つ皆さんにご報告させて頂き

ます。去年大きな問題になりそうだった南高

麗地区の下直竹の盛土ですが、私もこのよう

な大規模な盛土造成を認めていたら、飯能の

山はどうなってしまうのかということで本当

に危惧しておりました。いろいろな方に相談

したりしておりましたが、地元の方からも

「何とか断ってくれないか」と言われましたし

私自身もとんでもない事業を計画しているな

ということで、県の開発の関係に行ったり、

林業の担当のところに行ったりしていました。

諦めたかどうかは分かりませんが、事業は

今、中断、休止状態になっています。地域の方

の力が行政に反映できた良い例だなと思っ

ておりますので、そういったところが皆さ

んの生活の中でありましたら是非市と一緒

になって取り組んでいければと思います。

是非よろしくお願いしたいと思います。

　まちなかの活性化、賑わいの復活をとい

うのが私の大きな思いでありまして、ここ

で「まちなか未来ビジョン」を策定致しま

す。これは去年から事務手続きをしている

もので、２年間かけてようやく策定に至り

ました。３月議会に報告させて頂きますが、

まちづくりの一つの指針を作り、まちづくり

に生かしていこうということで、基本理念等

を盛り込んだビジョンになっております。Ｈ

２３年３月に策定された「中心市街地活性化

基本計画」からは時代が変わってきまして、

中心市街地活性化は全国各地で行われていま

すが成功した例はあまり聞かない。計画まで

いってもその先にいかないのが中心市街地で

ありまして、私もこれではいけないというこ

とで、しっかりしたビジョンを作ろうという

ことで始めました。まもなく素案ができて参

りまして皆さんにお示しできると思います。

その節はよろしくお願いしたいと思います。

　中小企業の小口融資資金貸付制度ですが、

今までは限度額が１２５０万円でした。私の考

えでは、これまでの社会を形成してきてくれ

たのは中小企業の皆さんであるということ

で、小口融資資金を借りやすい制度にしなけ

ればいけない、そして、その枠は大きくしよう

ということで、昨年まで１２５０万円だったも

のを２０００万円まで引き上げさせて頂きまし

た。来年はこの額を５０００万円まで引き上げ

ます。それについては、しっかりとした周知

方法を踏んでお知らせさせて頂きます。金融

機関のご協力があってこその事業ですので、

よろしくお願いしたいと思います。

　まちなかを元気にしなくてはいけないとい

うことが私の第一使命だと思っております。

今までに飯能商工会議所さん、奥むさし飯能

観光協会さん、商店街組合さんと数回にわた

り話し合いをさせて頂きました。こういった

話し合いは今までなかったということです。

私を立てて頂いたと言いますか、ご協力を頂

いておりますので、是非、これからも飯能の

まちなかを元気にするため、私も一生懸命取

り組んで参りますのでどうぞよろしくお願い

申し上げます。

月 日 当　番
［担当委員会］例会数 行　事　予　定

２０２４年２月のプログラム
（ 月間テーマ　世界理解月間 ）

［会長・幹事］

坂 本 君
鈴木（康）君

［国際奉仕］

鈴木（勝）君
佐々木君

［ＲＣ情報］

飯能ＲＣ 藤原秋夫会員
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卓話「飯能ＲＣの国際交流の歴史」

飯能ＲＣ

ロータリーを皆で学ぼう田辺 實会員
卓話「ロータリークイズ」
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【ロータリーの友】

【結婚・誕生日祝】

例会取消（祝日週）


